



東京赤坂ロータリークラブ週報
Weekly Report

2014~2015年度クラブテーマ
会長 石井 謙次

●本日の例会/ 2014年9月12日 第1317回

卓話：「これからの葬式はどうなる?
——終の儀式の常識と非常識」
宗教学者 島田 裕巳 氏

●前回報告 / 2014年9月5日 第1316回例会

ガバナー補佐公式訪問
第3回クラブ協議会：「例会について」



東京麻布RC片岡会員：先日フランスより帰ってきました。正式な帰国報告会は9/13に福島で行いますが、本日は帰ったばかりなのでご挨拶させていただきたいと思います。3人の学生より東京赤坂RCの皆様へメッセージをいただいております。

広報委員会：(秦サブリーダー)「ロータリーの友」9月号の紹介です。P39に地区別クラブ数の会員数・出席率一覧表があります。前年度との比がでており、2750地区は出席率が減っております。ご覧いただければと思います。

幹事報告：

①姉妹クラブの福山赤坂RCより広島の豪雨災害ご連絡がありました。赤坂RCとしてどのような対応をしていくか会長と相談して方向が決まりましたら報告いたしますのでよろしくお願ひ申し上げます。

②9月の定例理事会は、9月12日(金)13:40～開催となります。場所は1F「ありあけ」となります。理事役員の方は、よろしくお願ひ申し上げます。

③9月18日(木)はガバナー公式訪問です。東京南RCとの合同例会となります。場所は東京會館で、時間は12:30～13:30となります。東京會館は立て替えが決まっており、今回が最後の例会となるかもしれませんので、是非ご出席ください。なお、9月19日(金)は休会で、例会はございません。

出席報告：会員40名／出席27名 欠席13名
ゲスト：ガバナー補佐 小西悦郎(東京新橋RC)
 グループ幹事 陣内隆(東京新橋RC)
ビジター：麻生誠(福岡RC)、片岡婦美江(東京麻布RC) 計4名(順不同・敬称略)

東京赤坂ロータリークラブ

NO. 1288 / 2014.09.12

例会/ANA インターコンチネンタルホテル東京

Tel 03-3505-1111

事務局/〒107-0052 東京都港区赤坂 2-19-8

赤坂2丁目アネックス3F

TeL 03-3505-5976

Fax 03-3505-6004

<http://www.akasakarotary.com/>

「ロータリーライフは例会から」

Rotary Begins from the weekly meeting

慶事披露：

100%出席/
岩上義明君(11年)



誕生日祝/

村山公士君
(9月2日)

朴賛浩君
(9月12日)



火曜会報告

今回は「新入会員の長谷川氏を囲んで」というテーマでの開催でした。石井会長の挨拶に始まり、新会員の長谷川さんに自己紹介を兼ねてスピーチいただきました。その後は参加された皆さんにもマイクを回し、各々スピーチを頂きました。魏芝さんゲストの李衛東さんにも上海での仕事の話なども楽しくスピーチいただき入会予定の藤井宏章さんにも以前の教員の頃の話などでも盛り上がりました。久々の島本さんの話やイニシエーション終わったばかりの畠中さんの話も面白く、新旧メンバーの良い潤滑油となる火曜会となりました。今年から毎週火曜日の19時30分より隣でジャズナイトが行われております。その大音量での爆音の中、ゲストを招くのは失礼にあたります。そのため今年度は毎回趣向を考え会員によるコミュニケーションを取れる火曜会にしていきたいと考えています。皆さまご協力お願い致します。

参加者：河邊幸夫、長谷川毅、小林博茂、石井謙次、尾関武男、魏芝、李衛東、岩上義明、藤井宏章、佐久間憲一、島本幸治、畠中一郎、西澤民夫

計13名(順不同・敬称略)

●次回予告/2014年9月18日(木)第1318例会

坂本俊雄ガバナー公式訪問
東京南RC・東京赤坂RC合同例会

場所：東京會館 12:30～13:30

卓話：「充実したロータリーライフを送るには」
RI第2750地区 ガバナー 坂本俊雄氏

※9月19(金)の例会はございません。

R財団留学生 東美沙氏 8月報告

大学生活

7月13日の入国は思った以上に時間がかかり、長い時間待たせてしまったにも関わらず、Capitol Hills Rotary Club のハリソン会長のご友人であり、Rotary Club of Washington, DC のジェニファーさんがゲートの外で笑顔で出迎えてくださいました。ローセンターまで送っていただく車の中で、私の移民についての興味をお話ししたところ、後日記事まで送ってくださり、改めてロータリークラブの温かさに触れました。7月15日から夏のプログラムが始まり、前半はアメリカ法の基礎、後半は弁護士倫理についての授業を受講しました。LLM生は全部で450人ほどおり、そのうち250人は外国人です。日本人は10名ほどいます。本学期が始まる前にアメリカのロースクールでの授業や生活に慣れることができたのはとても有意義でした。8月26日には弁護士倫理についての、ロースクールでの初めての試験が無事終わり、初めての単位をいただくことができました。

課外活動

ワシントンDCには入場料無料の博物館、美術館やイベントが多くあり、クラスメイトと一緒に週末を過ごすのにとてもいい場所です。今月は最高裁判所とアメリカ議会図書館、宇宙博物館、ナショナル・ギャラリーを見学しました。

ロータリー活動

7月15日に早速、毎週火曜7:30に行われる例会に参加させていただき、Capitol Hills Rotary Club の皆さんとお会いすることができました。場所は大学のすぐ裏なので、とても便利です。とてもアットホームなクラブで、今後ミーティングに参加するのが楽しみです。後日、ハリソン会長にお宅にお招きいただき、裏庭でBBQを楽しみました。ちょうどオーストラリアのロータリークラブから夫婦がいらっしゃっており、アメリカの政治から日本の憲法、オーストラリアでのボランティア活動まで幅広い話題が飛び交いました。先日 Capitol Hills Rotary Club と旗の交換をしました。次回その写真を載せられればと思います。



夏のプログラムにて教授とクラスメイトと



ハリソン夫妻のお宅にて

福島の若者の夢を育てる日仏国際交流プロジェクト

フランスより帰国した学生3人よりメッセージ

◎今回は、貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。南フランスでは、地中海で泳ぎ海草やフランスの「なまこ」を触ることができ楽しかったです。フランスの方と話しをして文化の違いを感じることができました。特にホッペにキスをする挨拶が印象に残りました。美術館ではたくさんの作品を触るって鑑賞することができ貴重な体験をすることができました。

(福島県立盲学校 小涼 汐里)

◎今回の南フランスの旅では初めての経験やいろんな貴重な体験をさせていただきありがとうございました。初めての海外で不安でしたが、つれていっていたいだいたどの場所も、とてもすばらしいところばかりでした。毎日、いろんな方達と接したり、いろんな所に連れて行っていただいたりして、とても勉強になりました。特に印象に残っているのは、マティス美術館にかぎってあったキリストの絵と海水浴をしてナマコや、ヤドカリなどを見つけたことです。(柴田 結美)

◎今回はこのような貴重な体験をさせていただき、ありがとうございました。フランスでは、たくさんのロータリークラブの方と会話できたりフランスならではの挨拶の仕方を学べたりできてとてもいい経験になりました。本当にありがとうございました。(吉田 千笑)



9月 5日(金) / 15件 30,000円

累計 285,000円

多額の寄付を有難うございました。(敬称略)

石井謙次/小西ガバナー補佐、陣内グループ幹事、本日は宜しくお願ひ致します。朴さんお久しぶり。
岩上義明/朴さんお久し振りです。火曜日は河邊さん、長谷川さん大変お世話になりました。小林博茂/例会出席率は7, 8月とも75%を超えております。この調子、この調子。小原健/小西ガバナー補佐、陣内グループ幹事、お役目ご苦労様です。本日はよろしくお願ひいたします。西澤民夫/畠中さんイニシエーションスピーチ素晴らしかったですね。各編を火曜会他では非聞かせてください。朴さんお久振りです。橋本年男/小西ガバナー補佐、陣内グループ幹事ようこそ赤坂に。片岡さんフランスニースお疲れ様でした。朴さん例会出席大変うれしいです。村山公士/小西ガバナー補佐、陣内グループ幹事本日はよろしくお願ひ致します。お誕生日祝いありがとうございます。誕生日に同級生の葬式でがっくりきました。尾関武夫/金山さんニコニコご苦労様です。田村昭二/暑さが戻りましたが今迄の暑さに比べると…。でも汗ダクダク。石井達/昨日グアム4クラブの合同例会に出席してまいりました。佐藤仁/金山さんニコニコご苦労さまです。藤井万博/グアムの展覧会とてもよかったです。関陽一/金山さんニコニコご苦労様です。朴さんお久し振りです!!長谷川毅/火曜会では暖かくむかえて頂きましてありがとうございました。今後共宜しくお願ひ致します。金山驍/本日も沢山のニコニコありがとうございました。

ガバナー補佐訪問 第3回クラブ協議会報告

日 時：2014年9月5日（金）13:10～14:30 ANA インターコンチネンタルホテルB1「プリズム」

テーマ：「例会について」

出席者：石井（謙）、小林、小原、西澤、穂苅、菅沼、村山、入沢、秦、尾関、大日方、吉岡、佐藤、魏芝、浦平、長谷川、清水、橋本、佐久間、石井（達）、田村、関、岩上 計23名（順不同・敬称略）

1. 石井会長挨拶

今日はお忙しい中、クラブ協議会へ参加いただきありがとうございました。「例会について」ということで進めていきたいと思います。今年度は皆様のお蔭で順調にすすんでいます。本日は小西ガバナー補佐、陣内グループ幹事にお越しいただいております。ご挨拶をいただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。

2. 来賓紹介/挨拶

小西ガバナー補佐：先ほど例会にも参加させていただき、和やかな雰囲気な例会で会長のお人柄だと思いました。本日は皆様の仲間に入れていただくという事で、よろしくお願ひ申し上げます。

陣内グループ幹事：色々なクラブをまわさせていただき、色々なクラブがあるということで勉強させていただいている。今日はよろしくお願ひ申し上げます。

3. 「例会について」

①ニコニコボックスについて。

（司会）新会員が増えてきたことから、ニコニコボックスについて岩上副会長より説明いただきたい。

岩上副会長：ニコニコボックスは、南RCより受け継いだ伝統的な習慣。嬉しいこと、楽しいこと、悲しいことなど日常的なちょっとしたメッセージを添えて寄付するもの。クラブによって、ニコニコボックス、スマイルボックスなど呼び方の違い、やり方の違いなどがある。金額には規定はないが、現在2000円程度。会計はニコニコ会計があり、年間で120万円から150万くらいになる。使い道は、クラブに一任させていただいているが、アイメイト協会に寄付したりしている。ニコニコは毎週やらなければならない義務的なものではないが、良いこと、楽しいことなどありましたら是非活用していただきたい。先日、姉妹クラブの福山赤坂RCへ行ってきましたが、全く違うやり方をしていた。それぞれがニコニコをする場合、お金を持って前へいきメッセージをいってボックスへ入れるという方法でした。当クラブは、SAAの担当の方がメッセージを読むという方法ですが、どうぞご協力をお願いします。

②卓話について

（司会）石井年度は、卓話の充実が例会の活性化につながるのではないかということで、卓話に力を入れて取り組んでいただいている。今までのこと、これからのことにつきまして穂苅さんよりお願ひしたい。

穂苅：石井年度は「ロータリーライフは例会から」ということで、卓話を楽しみにしている方が多いということもあり、重きを置いています。お蔭様で、佐久間さんのご尽力があり本年度は、年末まで埋まっている。心がけていることとしては、皆様が楽しんでいただけるような例会が盛り上がるような話をしていただける方を探そうということ、また幅広い観点からお願ひし

ようということ、月間テーマにちなんだ地区委員長へお願ひしたりして、偏らないようにしようということで活動している。イニシエーションスピーチについては、入会後半年を目安にお願いしているが、前年度の積み残しもあり嬉しい悲鳴もある。今後も著名な方々が年末まで埋まっており、非常にありがたい。1月以降についても、さらに充実して、皆様に喜んでいただけるような卓話にしたいと思うのでご協力よろしくお願ひ申し上げます。

小林幹事：卓話は、新会員さんにとっても例会の参加の動機になるものだと思う。例会出席率については、7月75%、8月76%と、2750地区の平均出席率80%に近いものとなってきました。例会に出る事が自然な流れでいけばよいなと思っている。そのためにどうしたら良いか、自由活発なご意見を頂ければと思いますのでよろしくお願ひ申し上げます。

4. 自由討論

関：例会に出席したいが仕事の都合で出てこられませんでしたが、最近はプロジェクトが人段落して出席できるようになりました。例会はロータリー活動の大変な1つですが、例会欠席については、仕事の都合上出られない人と、例会自体に価値を見出していない人と二通りある。後者については、なかなか難しいが、たまにしか来られない人など境界線にいる何人かに、毎週出席したいと思っていただけるよう働きかけることが大切だと思う。

田村：本年度は25名以上出席しており素晴らしいと思う。8月にノーザングアムRCへ行きましたが、ニコニコは誰が入れているかわからない。卓話は、卓話者と聞き手の壁がなく、皆が卓話者へ質問したりとコミュニケーションがとれている。フランクだがピシッとしている部分もある例会だった。ノーザングアムRCをみて赤坂RCはしっかりとした例会だと思ったが、少しフランクな部分もあってもよいかなと思った。

石井（達）：SAAのリーダーをやっている。現在月当番のリーダーがありますが、まだ経験間もないですが佐久間さんや畠中さん、私で回している。今後は入会後間もない方にもお願ひして、経験を積んでいただこうと思う。

佐久間：最初はとまどったが、例会の日を予定するようにしている。金土日の出張の場合は、新幹線の時間をずらしたりしている。卓話については、30分という時間が短いのか、もう少し聞きたい。質疑応答があつてもよいとも思う。火曜会で親しくなって例会に来るのが楽しくなる。早く来るようになると話もできるようになる。新しく入る人には、12時ごろ来るようご案内すると親切だと思う。

橋本：本年度は、クラブの社会奉仕委員会のサブリーダー、地区の地域社会奉仕委員長を務めている。昨年度はクラブ管理委員長を務めていた経験から、皆さんの協力で潤沢にこなすことが出来た。SAAも移動例会その他についても取り仕切るより大切である。ソングリーダーも例会を和やかにする役割がある。休眠会員については呼びかけも大切。卓話の中にはロータリーのセミナー的なことも加えるのも良いのではないかと思う。

清水：出席率は赤坂RCとしては良い。休会システムが整理されて良くなったとも思うが、若い人が毎回出てくることが楽しいということがわかったのかなとも思う。プログラム委員長をやったときは、自分の知り合いがほとんどで苦労した。会報委員長をやったときの前年度の委員長が非常に校正の厳しい方で、これはある意味印刷物ということからも当然のことといえば当然。最近の会報はぬるいな、と感じる。卓話は良い話は、かなり昔のことでも印象に残っている。卓話を充実することで例会が活性化され出席率が上がればよいと思うので応援したいと思う。

浦平：5月に入会したばかりで、美味しいものをいただいているのに味がわからないくらい緊張していた。最近は、やっと美味しいと感じられるようになった。毎週メールで、卓話の情報を頂戴することで、金曜日のお昼はロータリーに出かけるんだと再度認識したりする。参加させていただき皆様が気さくに話しかけていただき、参加させていただきやすい雰囲気だと感じており、これからも参加させていただきたいと思っているし、これから入ってこられる方にも気安く声をかけるなどしていきたい。これくらいしか協力できませんがよろしくお願ひいたします。

長谷川：先日の火曜会ではお世話になりました。入ったばかりの会員ですがよろしくお願いします。例会については、出席するという気持ちがないといけない。しばらく年間スケジュールに金曜日はロータリーを入れており、契約などの重要な仕事がない限りは出ようと思っている。何もわからない言葉ばかりが出てくるので、新人のマニュアルみたいなものがあれば良いなと思う。わからないことを勉強させていただいて、教えていただき勉強していきたいと思う。ありがとうございます。

魏芝：入ったばかりで、名前と顔が一致していないが、一生懸命覚えようと思う。例会は皆出席していこうと思う。火曜会は、皆と深くなり結びつけると思う。火曜会も出席するのでよろしくお願いします。

大日方：クラブ例会に出席していない人が10名くらいいる。その方々をどうしたらよいか。その方々には、担当者を決めてメールなどでメッセージを送る等、放っておくのではなくコミュニケーションをとる仕組みをつくり見守ってはどうか。パーソナルなやり取りが出来れば活性化するのではないか。卓話の情報を毎週いただいているが、その方々には特別にメッセージ



をつけて送るようにしてはどうか。

尾関：例会出席は毎週習慣になっており、金曜日が楽しみ。中小企業の経営者にとっては社員の協力がなければロータリー活動ができない。ロータリーは特権階級の団体だという意識をもっているうちはダメで、親近感を持ってもらうために情報を開示することが良いと考えた。社員はロータリーの社会奉仕活動等の内容を知らないため、月1で社員の中から2~3名を指名し、ロータリーの活動、世の中のかかわりを説明し、彼らの意見を聞く。約1時間のミーティングをする。そうすると気持ちよくロータリー活動に参加できるようになる。インターナショナルの生徒に対する対応も変わったように感じる。自分自身のロータリーライフと同時に周りの環境の理解を深めることもロータリアンの務めだと思っている。

入沢：チャーチメンバーで100%出席を続けている。そうすると辞めるのがもったいないように思う。入会当初は東京南RCのそうそうたるメンバーがおり、例会に来る都度大変勉強になった。今は1年間のスケジュールに例会を入れており、毎週金曜日は1週間一生懸命に働いたご褒美のように思っている。素晴らしい卓話、美味しい食事、音楽もあり、皆さんにも会える。例会の出席については受け止め方の問題で、私は楽しみにしている。南RCのリベラルな雰囲気が伝統的で、あまり出席を強要するのはいかがと思う。現在出席率は75%くらい。この状態は悪くないと思う。私としては、改革するのではなく、今までの伝統を維持していくほしいと思う。

村山：この問題は、前々から言われており、最近成果が出てきていると思う。じっくり取り組まなくてはいけない問題。メイクアップをすすめたい。今の出席率は、リアルな数字。メイクアップをするともう少し良くなる。他のクラブはメイクアップをして80~90%になる。自分のクラブだけがロータリーだと思わず、全て含めてロータリーだと考えるべき。30~40名のクラブは人と接せるといつても限られてくるが、メイクアップをすると多くの人ととの繋がりができるという利点がある。もう1つは教会の礼拝へ機会があつたら出でいただきたい。礼拝と例会は似ている。週に1回礼拝があり、音楽が共通項になっていると思う。夜間例会は昔やってみたが上手くいかなかつたが、事前にアナウンスをしっかりして、月1夜間例会をするなどを考えたらどうか。

(次週へ続く)